



### ¿Qué te animó a emprender en la sierra, y más concretamente en una aldea?

La primera razón para trabajar en esta tierra, primero por cuenta ajena y después propia, fue para ayudar a atender a mi familia. Emprender en turismo rural y educación ambiental fue inicialmente un proyecto compartido con mi hermana, ambas creíamos en esta sierra y en el potencial que tiene el trinomio naturaleza, turismo, medioambiente. Es ilusionante poder vivir en tu tierra, con tus gentes y tus recursos. Empecé en una aldea porque ahí tenía los recursos y porque me gusta vivir y trabajar en ella, soy de ahí. Pese a las dificultades. No tenía que buscar nada fuera.

### ¿Cómo ves el futuro de la mujer emprendedora en el medio rural?

Casi igual de complicado que para los hombres. Vivir y trabajar en el medio rural es duro. Pero no es duro porque sea mujer, es duro porque las administraciones públicas y los ayuntamientos en concreto prefieren invertir más para "los que vienen" que para "los que están". (Salvo en época de elecciones). Y es duro porque cuando le dices al turista (ojo también a los vecinos del pueblo) que vives y trabajas en una aldea, te preguntan si todo el año y te mira con compasión e insisten osadamente, si es que no tuviste una oportunidad mejor. En fin...son tantas cosas.

### ¿Qué le dirías a alguien que empieza, o que quiere empezar en esto?

A quien quiera emprender aquí en general (no hablo del sector turístico, que pese a lo que nos digan, no es la "gallina de los huevos de oro"), le digo que no se amilane, que no se trata solo del clásico análisis de debilidades, amenazas, fortalezas y oportunidades. Aquí se puede vivir bien, pero que encontrará dificultades ■

## CORTES BUENDÍA:

### ¿Qué estudiaste?

Estudí la Licenciatura en Ciencias Económicas y tengo un máster en Gestión Fiscal Laboral y Contable; tengo cursos de contabilidad, nóminas, en igualdad...

### Ahora la cosa ha cambiado, pero hace unos años, ¿por qué crees, que en general, las mujeres estudiaban o se formaban menos que los hombres?

Las mujeres han tenido dificultad para acceder a la formación debido a las dificultades económicas; y que la sociedad patriarcal tenía asignadas tareas de cuidado de la familia y mayores, no para el trabajo fuera de casa.

### ¿Se puede compaginar el trabajo con la maternidad?

Se puede compatibilizar la vida familiar y profesional siempre que las tareas de cuidado se compartan en casa. En mi caso, así ha sido.

### ¿Y con las obligaciones familiares?

Compartir las tareas y cuidado es necesario para la incorporación de la mujer al ámbito familiar. Es lo normal, las tareas del hogar son de todos los miembros de la familia y así debemos educar: en igualdad.

### ¿Qué te animó a presentarte como alcaldesa del municipio?

La responsabilidad por mi pueblo. Era una tarea dura, pero quería poner mis conocimientos al servicio de los vecinos. Es un orgullo tener la confianza de un pueblo para trabajar por él.



### ¿Qué te resultó más difícil, como mujer?

Lo más difícil ha sido que a veces tienes que estar en varios sitios a la vez, y por responsabilidad estás en el ámbito público y dejas de lado lo familiar.

### ¿Cómo ves el futuro de la mujer en cargos públicos?

La mujer ha demostrado su valía. Ocupa cargos por ello y por su profesionalidad. El techo de cristal debe desaparecer, que se valore a las personas por lo que son y no por su género. No es desplazar, sino igualdad y valía lo que debe primar.

### ¿Qué consejo, o qué le dirías a alguien que empieza?

Que la mujer puede hacer lo que desee, debe formarse y luchar por sus sueños, nadie debe poner trabas... Si lo interiorizamos lo conseguiremos ■